

THÈME DE CETTE ANNÉE

Partage ta joie

Une guerre à peine à 2000 km d'ici, l'augmentation du coût de l'énergie, la crise de l'azote, des prix alimentaires de plus en plus chers, le changement climatique, les réfugiés, un fossé grandissant entre riches et pauvres, 5 suicides par jour, un Belge sur huit sous antidépresseurs... et voilà qu'on nous sort une campagne appelant à partager notre joie! Il faut le faire.

"Partage ta joie", voilà bien un slogan qui vacille.

Deux jours après l'exécution de Jésus, deux de ses disciples prennent la route de Jérusalem. Eux non plus n'ont aucune raison de se réjouir. Ils sont désemparés. Tout espoir d'une vie libérée de l'occupant romain a été durement écrasé par la mort de leur maître.

Sur le chemin d'Emmaüs, ils rencontrent un homme qui, au premier contact, semble un peu hors du monde. Il parvient néanmoins à gagner leur confiance. Ils discutent et ensemble, ils avancent.

Heureusement. Car la rencontre de cet homme change tout pour ces deux disciples. Une profonde déception se transforme en une grande joie. Pris d'assaut, ils rentrent à Jérusalem le soir même pour partager cette joie avec les autres disciples de Jésus.

Cette joie peut t'arriver à toi aussi. Aujourd'hui. Sur le chemin de ton Emmaüs.

Quand cela arrive, gardes-tu cette joie pour toi? Ou retournes-tu pour partager ce qui t'est arrivé?

Campagne d'octobre

Notre action se déploie sur deux axes : la sensibilisation au sens de la mission de l'Église et des chrétiens aujourd'hui, et les la solidarité avec les Églises du monde entier. Notre objectif : permettre aux communautés ecclésiales locales de partager leur foi en Jésus-Christ et de la manifester par leur engagement dans la société. Au cours de l'année nous mettons l'accent sur différents aspects de cette mission avec un temps fort en octobre, le mois de la mission et des actions ciblées : Chanteurs à l'étoile, Journée de l'Afrique, soutien des séminaires et diverses autres actions de solidarité.



Prière de Taizé le 20 octobre prochain à la Basilique de Koekelberg

Rejoignez-nous le 20 octobre prochain à 20h à la Basilique de Koekelberg, pour une veillée de prière dans l'esprit de Taizé. Veuillez trouver ici de plus amples informations à ce propos. Vous pouvez aussi inviter des amis ou, annoncer cet évènement sur Facebook:

https://www.facebook.com/events/2095392524136818/?ref=newsfe

Bienvenue à la veillée de prière dans l'esprit de Taizé à la veille du weekend de la Mission universelle de l'Eglise

Le Mois d'octobre, consacré à la Mission universelle de l'Église, vient de commencer sous le thème du partage de la joie, conformément au slogan de la campagne missionnaire 2023-2024 : « Partage ta joie ».

Dans le monde entier, le week-end du 21 et 22 octobre sera le point culminant de cette campagne, avec la célébration du Dimanche de la Mission universelle. Au cours de cette célébration, la collecte sera organisée dans toutes les paroisses du monde entier au profit de Missio – Œuvres Pontificales Missionnaires – afin que nous puissions continuer à soutenir les communautés chrétiennes les plus démunies à travers le monde. La vocation de Missio étant de perpétuer au sein de l'Église universelle l'idéal de solidarité à la fois matérielle et spirituelle des premières communautés chrétiennes, la prière tient par conséquent une place tout aussi importante au cours de ce mois d'octobre. C'est pourquoi Missio Belgique vous invite à une prière dans l'esprit de Taizé dans la Crypte de la Basilique de Koekelberg à Bruxelles, le vendredi 20 octobre 2023 à 20h. Dans l'espoir de vous compter parmi nous, avec vos proches, nous nous réjouissons d'avance de partager ce moment de communion spirituelle avec vous. Avec nos chaleureuses salutations,

P. Théogène Havugimana, directeur de Missio-Belgique et toute l'Equipe de Missio-Belgique

Messe télévisée du 22 octobre en Flandre

Le 22 octobre prochain, dimanche de la Mission universelle, Missio Belgique célébrera à 10h00 une messe télévisée dans le Mariahal de Montaigu (Scherpenheuvel). Nous vous invitons à nous rejoindre nombreux en présentiel ou en distanciel, pour partager ensemble ce grand moment de communion universelle avec toutes les Églises du monde entier, autour de notre engagement missionnaire.

Sur le chemin de la déception, le Seigneur marche avec toi

« Partage ta joie », tel est le slogan du mois de la mission universelle cette année. Inspiré du récit des disciples d'Emmaüs (Luc 24, 18-35), ce slogan rappelle la joie que ces disciples ont éprouvée en reconnaissant le Ressuscité dans le geste de la fraction du pain. Cette rencontre convertit leur dépression en allégresse pour annoncer Jésus. Des missionnaires de la joie, voilà des témoins dont notre monde fracturé a besoin.

Durant le mois d'octobre les communautés catholiques se mobilisent pour soutenir la mission de l'Église dans les régions défavorisées. Cette solidarité ne se manifeste pas que dans l'aide matérielle mais aussi par la prière.

La déception

Les deux disciples, Cléopas et son ami qui ne porte pas de nom – car il représente chacun d'entre nous – sont bouleversés par la mort du Christ. Tristes, profondément déçus et découragés, ils quittent Jérusalem. Ils avaient espéré que Jésus sauverait Israël de l'envahisseur Romain. Pour eux l'aventure de Jésus touche à sa fin. Les rumeurs sur sa résurrection circulaient, mais ces propos leur semblaient si étranges qu'il leur était difficile d'y prêter leur foi.

C'est fini! N'est-ce pas ce que certains ressentent en voyant les églises se vider jour après jour?

La recontre avec l'inconnu

Pendant que les deux disciples marchent et échangent sur les évènements de Jérusalem, un inconnu les rejoint, marche avec eux et s'invite dans leur conversation. Il semble ne pas être au courant de ce qui s'est passé à Jérusalem. Tristes, ils lui racontent tout sans dissimuler leurs espoirs estompés. L'inconnu les écoute.

Quand il ouvre la bouche, ils sont saisis d'étonnement. Ils découvrent en cet étranger une personne pleine de sagesse, capable d'interpréter les faits de Jérusalem en se basant sur les Écritures. Leur joie d'apprendre que tout ce qui s'était passé suivait le plan de Dieu devient immense. Leur doute cède place au désir ardent de continuer à écouter cet inconnu. Saisis par les Écritures, ils l'invitent à rester avec eux. « *Notre coeur ne brûlait-il pas au-dedans de nous, lorsqu'il nous parlait en chemin et nous expliquait les Écritures?* », se rappelleront-ils plus tard.

Le moment-clé

Une fois à table il prend le pain, rend grâces et le rompt devant leurs yeux. Ce geste les renvoie immédiatement au soir de la dernière Cène (Jeudi Saint). Ils reconnaissent le Seigneur, il est vivant. Leur tristesse et leur découragement se transforment en joie et désir ardent d'annoncer cette bonne nouvelle: Jésus est vivant! Tout n'est pas fini!

Ils se remettent en route pour aller partager cette joie avec les disciples enfermés à Jérusalem! Leur joie n'est pas un sentiment passager mais plutôt une joie intérieure profonde qui jaillit de la rencontre avec le Ressuscité et qui leur donne une nouvelle perspective, la perspective missionnaire.

Partage ta joie... partage ta vie

L'itinéraire missionnaire des disciples d'Emmaüs décrit celui de chacun de nous confronté aux doutes et au découragement. Mais la proximité du Seigneur et sa présence réconfortante et transformante sont plus fortes. Quand notre foi est mise à l'épreuve par les injustices, les guerres, les abus de tous genres, l'incompréhension, ou l'indifférence structurelle à notre misère, la tentation de rompre avec l'Église (Jérusalem) devient plus grande. Il nous arrive de craquer et de penser que tout est fini.

Sur le chemin de la foi, chacun de nous a besoin de ce missionnaire inconnu qui s'approche humblement, s'intéresse à lui, l'écoute et l'aide à relire son histoire, à comprendre ses doutes et ses inquiétudes et lui ouvre les yeux sur la joie de croire. Le moment de déception peut être bénéfique pour réaliser ce dont on a besoin: reconnaître le Seigneur qui marche avec nous pendant les moments d'épreuves et d'incertitudes.

Dans sa méditation sur le récit des disciples d'Emmaüs le Pape François souligne: « le Seigneur ressuscité est proche de ses disciples missionnaires, et il marche à leurs côtés, surtout lorsqu'ils se sentent perdus, découragés, effrayés face au mystère d'iniquité qui les entoure et qui veut les étouffer ». (Message pour le 97e Dimanche des Missions).

Notre monde a besoin d'hommes et de femmes courageux et remplis de cette joie intérieure qui, quoi qu'il arrive, témoignent que Jésus est vivant et qu'il chemine à nos côtés sans que nous nous en rendions toujours compte. C'est lui Jésus qui transforme les chemins de tristesse, de découragement et de désespoir en chemins de vie, d'espérance et de partage. Ne nous dit-il pas au cours chaque messe: « Faites ceci en mémoire de moi! »?

Que ce mois de la mission universelle de l'Église nous aide à redécouvrir cette joie de croire et à la partager, car une joie partagée est une double joie. Partage ta joie : ma mission, ta mission !

P. Théogène Havugimana

Merci de tout coeur

L'équipe de Missio Belgique remercie de tout cœur celles et ceux qui, depuis le début du mois d'octobre et bien avant, se mobilisent pour nous accueillir dans leurs secteurs pastoraux, organisent des activités de sensibilisation au profit de Missio, nous soutiennent d'une manière ou d'une autre, matériellement et spirituellement. Qu'elles et qu'ils trouvent ici l'expression de notre profonde gratitude.

Nous saisissons cette occasion pour inviter chaque baptisé de notre pays à se joindre à nous pour ensemble annoncer la Bonne Nouvelle et partager la joie de l'Évangile, en paroles et en actes. Chacun peut en effet, en famille, avec ses amis, en paroisse, organiser une activité ou sensibiliser autour de la campagne missionnaire, et de la nécessité de partager, avec nos Églises sœurs plus démunies, la joie pascale.

L'équipe de Missio est disponible pour vous accompagner dans l'organisation d'activités de sensibilisation dans votre secteur pastoral. Nous avons besoin de chacune et de chacun de vous. N'hésitez pas à nous contacter (info@missio.be)